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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Всех жителей и гостей Дудинки приглашают на Международный турнир по керлингу 
среди смешанных команд «Arctic Curling Cup 2018» 

24 мая в г.Дудинке стартует Международный турнир по керлингу среди смешанных 
команд «Arctic Curling Cup 2018». Он соберет сильнейшие смешанные команды из семи стран 
мира: России, Швеции, Швейцарии, Канады, Финляндии, Шотландии и Чехии.  

25 числа для желающих окунуться в быт северных народов и попробовать национальную 
кухню таймырских этносов, погреться у очага перед ледовой ареной будут установлены пять 
чумов. Здесь также можно будет приобрести северные сувениры, изделия из меха.  

В этот же день, 25 мая, на площади перед ледовой ареной «Таймыр» будет развернута 
фан-зона. Здесь для гостей и жителей Заполярной столицы организуют промо-дорожку для 
керлинга, где каждый желающий сможет попробовать свои силы. Профессиональные 
инструкторы продемонстрируют технику, расскажут северянам о правилах, нюансах и 
секретах этого вида спорта, кроме того будет работать фотозона с оленями и проходить 
интерактивные мероприятия с посетителями, разыгрываться памятные сувениры с 
символикой турнира.  

Также, для горожан будут установлены торговые палатки, в которых можно будет 
приобрести рыбу северных пород и деликатесы из мяса северного оленя.  

На случай большого количества желающих попасть на соревнования, организаторы 
турнира предусмотрели трансляцию игр. Горожане, которым не хватит места в здании 
ледовой арены, смогут в реальном времени посмотреть соревнования на медиапанеле, 
установленной прямо на улице.  

Непосредственно сами игры стартуют 24 мая в 15:00 часов. Торжественная церемония 
открытия турнира состоится в субботу 26 мая в 14:30 часов. Полуфиналы и финал 
запланированы на 27 мая в 09:00 и 14:00 часов, соответственно, после чего в 16:00 часов 
пройдет торжественная церемония закрытия.  

Посетить игры смогут все желающие, вход свободный.  
«Таймыр» 

  
2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке благоустроят дворы 

18 мая завершился электронный аукцион на выполнение работ по благоустройству 
дворовых территорий многоквартирных домов № 32 по улице Горького, № 39 по Ленина, №№ 
2 и 6а по улице 40 лет Победы. Контракт на сумму 6 619 692 рублей будет заключён с 
индивидуальным предпринимателем Анатолием Малачинским. 

До 15 августа подрядчик произведёт снятие повреждённого асфальтобетонного 
покрытия, уложит новое с устройством основания из щебня, проведёт ремонт бордюров с 
внутренней обшивкой. Техническое задание также предусматривает установку светодиодных 
светильников и оборудование зон отдыха у многоквартирных домов комплектами скамеек и 
урн. 
 
Участники «Арктического кубка» встретились с руководством Таймыра и Дудинки  

23 мая Глава Дудинки Юрий Гурин принял участие во встрече со спортсменами, 
прибывшими на международный турнир по кёрлингу среди смешанных пар Arctic Curling Cup-
2018. На организованном в Таймырском краеведческом музее вечере команды из Канады, 
Финляндии, Чехии, Швеции, Швейцарии, Шотландии и России приветствовал Глава Таймыра 
Сергей Ткаченко. Гостям продемонстрировали игру на баргане, представили коллекцию 
этномоды, а также показали фильм о природе и обитателях плато Путорана. За чашкой чая 
кёрлингисты поделились впечатлениями о первом дне, проведённом в Дудинке. Они 
побывали в Таймырском Доме народного творчества, где прошли обряд посвящения в 
таймырцы и познакомились с историей, культурой и природными богатствами полуострова, 
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посетив экскурсию в Таймырском краеведческом музее. Спортсменов 
впечатлила культура пяти коренных народов территории и тёплый приём, оказанный 
дудинцами. 
 
Лариса Зелькова: «Мы видим в таких спортивных мероприятиях большую 
гуманитарную составляющую» 

С 24 по 27 мая большой керлинг вернется в российское Заполярье – в Дудинке снова 
пройдет международный турнир Arctic Cup. Он станет последним этапом международной 
серии World Curling Tour – и это будет прекрасный завершающий аккорд олимпийского 
сезона. В Дудинке все самое-самое – самый северный в России морской порт, самая 
северная в стране железная дорога, единственная в мире спортивная ледовая арена за 
Полярным кругом, построенная в 2014-м. Именно она год назад и приняла матчи первого в 
истории Arctiс Cup – самого северного в мировом календаре международного турнира по 
керлингу. А до этого здесь проходил и Кубок Таймыра с участием ведущих российских 
мужских команд. 

«Третий год подряд при поддержке компании «Норникель» проводится турнир по 
керлингу на самой северной в мире ледовой арене «Таймыр» в городе Дудинке, – передает 
«Спорт-Экспресс» слова старшего вице-президента, руководителя блока кадровой, 
социальной политики и связей с общественностью компании «Норникель» Ларисы Зельковой. 
– За это время турнир зарекомендовал себя как первоклассный и престижный, в этом году 
команды выстраивались в очередь за право участвовать в нем. Мы видим в таких спортивных 
мероприятиях большую гуманитарную составляющую, потенциал для развития территорий 
нашей деятельности. Дудинка – это морские ворота «Норникеля», через которые мы 
осуществляем поставки металлов и обеспечиваем всем необходимым Норильский 
промышленный район». 
 После того как в Дудинку пришел керлинг, столица Таймыра сильно изменилась. В 
городе открылась школа керлинга, в которой занимаются более 100 человек от 13 до 65 лет, 
в том числе дети и подростки с особенностями развития из инклюзивных образовательных 
учреждений Дудинки и Норильска. В городе развивается индустрия сервиса и гостеприимства 
– в маленькой заполярной Дудинке появились новые гостиницы, кафе, рестораны, новые 
городские маршруты, экскурсионные программы в краеведческом музее. 

«Таймырский Телеграф» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В НПР впервые пройдут публичные слушания, посвященные проверкам торговых 
центров на предмет пожарной безопасности 

На публичных слушаниях специалисты предоставят информацию о пожарах, 
произошедших в НПР, и их профилактике, в том числе о результатах надзорных мероприятий, 
которые проводились в торговых центрах города в связи с пожаром в Кемерово. 

На сегодняшний день с начала года на территории было зафиксировано 65 пожаров, 
рассказал главный государственный инспектор отдела надзорной деятельности ГУ МЧС по 
Норильску Вячеслав Иващенко. 

Кривая пожаров на графике идет на убыль, но статистика за много лет неумолима: по-
прежнему есть погибшие и травмированные. В 70–80 процентах случаев возгорания причиной 
является человеческий фактор: неправильный монтаж проводки, ее неграмотная 
эксплуатация, детские шалости, курение в постели и так далее. Чаще всего горит жилой 
сектор, к которому относятся квартиры и частные гаражи. 

 После пожара в торгово-развлекательном центре в Кемерово в нашем городе активно 
проходят тренировочные эвакуации из подобных учреждений. Результаты на публичных 
слушаниях представит Вячеслав Иващенко. Также главный государственный инспектор 
расскажет о причинах случившихся пожаров, выявленных после проведенных экспертиз и 
дознаний. Работа с населением по профилактике таких случаев – одна из главных функций 
отдела. 
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В повестке дня значится и реформирование контрольно-надзорной 
деятельности в части снижения избыточной административной нагрузки на субъекты малого и 
среднего предпринимательства. Такую работу МЧС России ведет с 2014 года. 

В ГЦК ждут всех заинтересованных лиц 24 мая в 16 часов. 
«Таймырский Телеграф» 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» объявил о старте третьего экомарафона «ПонесЛось!» 

«Норникель» запускает экологический марафон «ПонесЛось!» в третий раз. В этом году 
в экомарафоне участвуют более 400 человек, среди которых не только сотрудники 
«Норникеля», но и активные горожане из регионов, в которых работает компания. 

«ПонесЛось!» — часть программы корпоративного волонтерства «Комбинат добра» 
компании «Норникель». В 2016 году он начинался как пилотный проект. Тогда в Норильске 
высадили кустарники на стадионе «Заполярник», в Мончегорске прошел экоквест «Настройся 
на эковолну», а в Москве — субботник в Лосиноостровском парке. Через год марафон 
превратился в большой проект, к которому активно подключаются сотрудники «Норникеля». 
Он направлен на развитие корпоративного волонтерства и формирование культуры 
экологичного образа жизни. 

Экологический марафон стартовал в Норильске. Затем к «ПонесЛось!» присоединились 
Чита, Мончегорск и Печенгский район. Вчера к марафону подключился московский офис 
«Норникеля». В течение лета 43 команды будут соревноваться за право называться лучшими 
волонтерами компании. Участникам предстоит организовать экопроект, принять участие в 
интеллектуальной экологической игре и провести подобную самим, а также поделиться 
волонтерским опытом друг с другом. Лучшие истории войдут в сценарий будущего спектакля. 
Помогать командам в этом будет актер Андрей Ургант. Самые активные «марафонцы» 
отправятся в сентябре на корпоративный слет волонтеров в Красноярск. 

newslab 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Красноярский край в ТОП-20 рейтинга социально-экономического положения регионов 
РФ 

По итогам 2017 года по заказу "РИА Новости" рейтинговым агентством "РИА Рейтинг" 
составлен рейтинг социально-экономического положения регионов России. 

Красноярский край в рейтинге занимает 14 место. Впрочем, и двумя годами ранее наш 
регион удерживался на этой позиции. 

Первые места занимают Москва, Санкт-Петербург и Ханты-Мансийский автономный 
округ – Югра. В предыдущем рейтинге данные регионы также занимали первые три места. 

Как отмечают составители рейтинга, на регионы, входящих в ТОП-20, приходится 65% 
суммарного ВРП. В первую двадцатку входит большинство нефтегазодобывающих регионов, 
которые обеспечивают около 70% добычи нефти и 93% добычи газа. На регионы первой 
двадцатки рейтинга приходится 64,6% от общероссийского объема обрабатывающих 
производств. Мощная промышленная и финансовая база позволяет таким регионам 
удерживать высокие позиции в рейтинге. 

Эксперты полагают, что экономическая ситуация в 2018 году, скорее всего будет, 
улучшаться, но темпы роста большинства показателей будут сравнительно небольшими. 
Рост ВВП и промышленного производства в России ожидается не более 2%. На сырьевом 
рынке, учитывая складывающиеся тенденции, продолжится рост цен. По этой причине 
позиции нефтяных регионов, скорее всего, сохранятся или даже улучшатся. 

НИА-Красноярск 
 

Красноярцы сократили траты на еду. Расходы жителей края на покупку продуктов питания 
в прошлом году стали меньше, в сравнении с 2016 годом.  
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По данным Красноярскстата, в прошлом году траты на покупку продуктов (без учета 
расходов на питание вне дома) составили 28,7% от суммы всех потребительских расходов. 

В среднем на одного члена семьи траты на покупку продуктов питания составили 5098,1 
рубля в месяц, что на 3,6% меньше, чем в 2016 году. Больше всего денег у красноярцев 
уходило на покупку мяса, молока и хлеба (55,8% от общих затрат). 

Напомним, как ранее сообщали статистики, в апреле цен на продовольственые товары в 
крае выросли на 0,4% в сравнении с мартом, а с начала года на 1,6%. Стоимость условного 
(минимального) набора продуктов питания на конец апреля 2018 года составила 4372,96 
рубля в расчете на 1 человека и за месяц увеличилась на 0,9%, с начала года – на 3,3%. 

Деловой квартал 
 

Красноярский край впервые станет партнером международного музейного фестиваля 
Красноярский край впервые станет регионом-партнером Международного музейного 

фестиваля «Интермузей». Он пройдет в Москве в одном из павильонов ВДНХ с 31 мая по 3 
июня. Об этом сообщают на официальном сайте фестиваля. 

Для региона выделят специальную зону площадью в 100 кв. м. На ней выставят 
объединенную экспозицию одиннадцати музеев края. Среди них будут Красноярский 
краеведческий музей, Музейный центр «Площадь Мира», Красноярский художественный 
музей имени В.И. Сурикова, музей-заповедник «Шушенское», Таймырский краеведческого 
музея, Енисейский краеведческий музей им. А.И. Кытманова, Минусинский краеведческий  
музей им. Н.М. Мартьянова, Музей вечной мерзлоты, Музей Норильска, Музей 
Железногорска, Ачинский краеведческий музея им. Д.С. Каргаполова. 

На площадке Красноярского края представители культурных пространств расскажут 
гостям о своих проектах. Так, Музейный центр «Площадь Мира» поделится с посетителями 
информацией о «Музее революции», а Музей Норильска пригласит на полярную резиденцию 
PolArt. Музей-заповедник «Шушенское» расскажет о проекте «Новая деревня», а Таймырский 
краеведческий музей – о быте северных народов. 

Также гости смогут услышать интерактивные лекции по истории Красноярского края, 
посетить круглые столы, дискуссии, тематические игры  и мастер-классы. 

1 июня в рамках фестиваля пройдет дискуссия на тему того, каким должен быть 
современный музей, какая у него может быть целевая аудитория и как можно 
модернизировать и развивать культурные пространства. Модератором дебатов станет и.о. 
министра культуры Красноярского края Елена Мироненко. 

Фестиваль «Интермузей» объединит примерно 400 музеев из России и зарубежных 
стран. В этом году он пройдет уже в 20-й раз. Темой фестиваля этого года станут «Музеи и 
общество». 

НИА-Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Правительство выполнило майские указы 2012 года на 94,1%. Всего в настоящее время 
на исполнении находится 28 поручений из изначальных 218 

Правительство исполнило поручения, содержащиеся в пакете майских указов 2012 года, 
на 94,1%, сообщается на сайте кабинета министров. 

"Всего в майских указах содержится 218 поручений правительству. Из них к настоящему 
времени правительство должно было выполнить 202 поручения. Выполнено и снято с 
контроля 190 поручений - 94,1% от числа поручений, которые должны были быть выполнены 
к настоящему времени", - отмечается опубликованном документе. 

В настоящее время на исполнении находится 28 поручений. К их числу относятся задачи, 
не выполненные в первоначально установленные сроки (для них определены новые 
дедлайны исполнения либо периодичность представления докладов, т.е. они переведены в 
"длящийся" режим). 

По 11 находящимся на исполнении поручениям сроки исполнения наступают в 2018 году, 
еще по девяти задачам - в 2019-2020 годах, конечный срок исполнения не определен еще по 
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восьми поручениям. В последнем случае ход исполнения контролируется путем 
ежеквартальной, полугодовой или годовой отчетностью в виде докладов. 

Из 28 поручений, остающихся на исполнении, наибольшее количество находится в 
Минобрнауки (9, или 32,1%), Минэкономразвития (7, или 25%) и Минобороны (6, или 21,4%). 

ТАСС 
 

Греф предсказал дальнейшее снижение ставок по ипотеке   
Ставки по ипотечным кредитам в России в течение этого и следующего года продолжат 

снижаться, считает президент Сбербанка Герман Греф. Об этом он заявил в интервью 
телеканалу «Россия 24».  

«Конечно, если будет снижаться инфляция – а все предпосылки к тому, что инфляция 
будет снижаться, есть, – то будут автоматически падать и ставки по ипотеке», – отметил 
Греф. По его словам, такая тенденция, скорее всего, будет наблюдаться до конца этого года 
и в 2019 г.  

В середине января Греф прогнозировал, что 2018 г. станет рекордным с точки зрения 
выдачи ипотеки и спроса на жилье. В марте он уточнял, что Сбербанк, занимающий более 
половины рынка ипотеки в России, может снизить ставки по ней до 7% в течение двух лет.  
          Президент Владимир Путин в послании Федеральному собранию 1 марта говорил, что 
среднюю ставку по ипотеке в России необходимо снижать и дальше — до 7-8%. Российский 
лидер уточнял, что низкая инфляция дает возможности для развития российской экономики, 
включая снижение стоимости ипотеки.  

В мае был опубликован указ президента «О национальных целях и стратегических 
задачах развития РФ на период до 2024 года», где Путин поручил улучшать жилищные 
условия не менее 5 млн семей ежегодно. В перспективе президент призывал обеспечить 
ипотеку в 8% для семей со средним достатком. 

Ведомости 
 

Инфляция более 2-х месяцев держится на уровне 0,1% - Росстат     
За неделю с 15 по 21 мая 2018 г. рост потребительских цен в России опять составил 

0,1%, сообщает Росстат  
 На 11 предыдущих неделях инфляция также составляла по 0,1%. С начала мая рост 

потребительских цен составил 0,3%, с начала года - 1,5%. В 2017 году инфляция в целом за 
май составила 0,4%, с начала года - 1,7%.  
      За прошедшую неделю цены на сахар-песок выросли на 1,2%, баранину, куры, пшено, чай 
- на 0,2-0,4%. Одновременно яйца куриные подешевели на 2,3%, крупа гречневая - на 0,4%.  

 Снижение цен на плодоовощную продукцию в среднем составило 0,3%, в том числе на 
огурцы и помидоры - 4,5% и 4,0% соответственно, картофель - 0,6%. В то же время капуста 
белокочанная стала дороже на 2,8%, лук и морковь - на 1,4%, яблоки - на 0,9%.  

 Цены на бензин автомобильный выросли на 1,8%, на дизельное топливо - на 1,6%. 
ИА "Финмаркет" 

 
«Российская газета». С 2019 года школы обяжут оплачивать работу учителей на ГИА и 
ЕГЭ 

Сейчас такого обязательства у школ нет. В одних регионах находят деньги на доплаты, в 
других считают, что обязанности по проведению аттестаций входят в должностные и, стало 
быть, отдельно за них платить не надо. При этом учитель должен чуть ли не весь июнь 
приходить на работу к 8 часам утра, сидеть до вечера, нести колоссальную физическую и 
психологическую нагрузку, улаживать споры («забыл паспорт», «перепутал бланки», «пришел 
не на тот ЕГЭ», «болит голова», «сосед все списал» ...), следить, чтобы в коридорах и 
туалетах не было шпаргалок, и выполнять множество другой работы. 

На заседании комитета Госдумы по науке и образованию рассматривался во втором 
чтении законопроект о поправках в закон «Об образовании», который заставил бы 
муниципалитеты оплачивать труд учителей. 
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«Как на это смотрят регионы? Мы им поручим оплату, а деньги у них на это есть?» - 
обратился к коллегам-депутатам председатель комитета по образованию и науке Вячеслав 
Никонов. 

«Мы проводили мониторинг в регионах, ни одного отзыва «против» не получили, - 
пояснила депутат комитета Алена Аршинова. - 40 регионов сказали, что уже оплачивают 
работу учителей, но есть опасения, что эти расходы могут отнести к нецелевым. В других 
регионах учителям дополнительно ничего не оплачивают, так как это необязательно. Есть 
регионы, где учителям прямо говорят: «Не платим потому, что нет денег». Может быть, для 1-
2 регионов это будут дополнительные расходы, но остальные могли бы найти средства». 

За ЕГЭ в11-м классе некоторые школы все же готовы заплатить. Обычно это 200-300 
рублей в час педагогам и чуть побольше техническим сотрудникам, которые обязаны быть с 
утра до вечера в пункте проведения экзамена, так как этого требует новая технология (бланки 
печатаются с компьютера прямо в аудитории). ГИА в 9 классе для организаторов - сугубо 
волонтерская работа. Новый законопроект уравняет обе аттестации и труд учителей станет 
оплачиваться и на ГИА, и на ЕГЭ. 

Директор Департамента госполитики Министерства просвещения Андрей Петров 
подтвердил, что в его ведомство поступает много жалоб от педагогов. Но, по его мнению, 
даже если процедура принятия законопроекта пройдет очень быстро, в этом году заставить 
школы платить на ЕГЭ и ГИА вряд ли получится. Экзамены вот-вот начнутся. 

«ГИА сдают 1 324 000 человек, у регионов денег на оплату работы учителей не 
заложено», - рассказал А. Петров. А вот если ввести в законопроект поправку, которая 
вступит в силу с 1 января 2019 года, минфин успеет предусмотреть новые расходы. Депутаты 
с этим согласились. 

АСДГ 
 

Число больных ВИЧ россиян поражает.  Каждый 30-й мужчина в России заражен опасной 
инфекцией  

Страшный диагноз в нашей стране услышали без малого миллион человек. То есть 
каждый 40-й россиянин – носитель ВИЧ-инфекции. Об этом сообщил на пресс-конференции 
академик РАН Вадим Покровский. 

"В группе 35-39 лет у нас 2,5% населения уже инфицированы ВИЧ, то есть каждый 40-й 
человек. Если брать мужчин, то 3,3% процента живут с ВИЧ-инфекцией, то есть каждый 30-й 
мужчина", – цитирует эксперта "РИА Новости". 

В России за последние 30 лет практически 300 тыс. жизней унесла неизлечимая 
инфекция, в мире – 35 миллионов. Точка отсчета – 1987 год. Именно тогда в Северной 
столице зафиксировали первую смерть от ВИЧ/СПИД. 

Тех, кто лишился жизни от страшного недуга, вспоминают в третье воскресенье мая, в 
День памяти умерших от СПИДа. 

"В 2017 году – мы думаем, что Росстат, видимо, в конце месяца опубликует 
[информацию] – больше 20 тысяч умерло", – подытожил Покровский. 

С неутешительным диагнозом в нашей стране сегодня живут полноценной жизнью 968 
тысяч человек. Однако, подчеркнул Покровский, это официальная цифра. Если прибавить 
количество больных, которые не стоят на учете, то эта цифра перешагнет миллион. По 
словам специалистов, приблизительное число всех зараженных в России – 1 миллион 300 
тысяч.  

По-прежнему главный путь заражения – половой. Ликбезу в этом вопросе уделяется 
внимание, но недостаточно, считает академик. По его словам, профилактические меры еще 
далеки от идеала, если учесть, что из официального списка инфицированных за 
квалифицированной медпомощью обратились только три четверти.  

Пострадавшим от смертоносного вируса иммунодефицита посвящен еще один день в 
году. Во всем мире первое декабря объявлено Днем борьбы со СПИДом. Его цель – 
осведомить об эпидемии и защитить от ВИЧ планету. 

«Утро» 
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7. РАЗНОЕ 
 

Где плохо лежат деньги на майские указы 
В нашей удивительной стране, как известно, «любой таксист знает, как правильно жить», 

а «любая кухарка знает, как управлять государством». Ну а власть… почти все как один 
представители российской власти знают, как бороться с кризисом, как вывести экономику на 
приличный уровень и обеспечить достойный уровень жизни населения. Знают, но сделать не 
могут. В прошлом году (да вообще с начала кризиса в 2014-го) не были подготовлены ни 
стратегия социально-экономического развития, ни программа ускорения экономики, ни 
налоговая реформа. Программу импортозамещения и ту проспали. Ничего, сейчас 
быстренько наверстают, заодно забыв о прошлых промахах. Кто старое помянет – тому сами 
знаете, что.  

Незадолго до выборов президента были представлены 10 очень крупных нацпроектов, 
реализация которых планируется на протяжении следующих шести лет. Даже Центр 
стратегических разработок Кудрина разродился небольшой презентацией и модным сайтом в 
Интернете, где в нескольких словах описана Стратегия социально-экономического развития 
(которой тоже нет). А потом были озвучены новые майские указы президента, и 
правительству пришлось буквально переобуваться на ходу. 10 нацпроектов при этом 
превратились в 13, а ещё к октябрю кабмин должен подготовить конкретный план действий по 
ним.  

Поствыборная активность дошла до того, что уже сейчас, не имея никакой подробной 
дорожной карты, правительство знает, сколько денег потребуется на достижение 
показателей, заложенных в «майских указах – 2018». Названа сумма около 8 трлн. рублей. 13 
нацпроектов, которые должны привести к выполнению майских указав, имеют ещё более 
точную оценку: помимо имеющихся бюджетных средств, необходимо найти дополнительно 
7,95 трлн. рублей. Такая вот точность смет на пока ещё несуществующие проекты, 
эффективность которых находится под большим вопросом. В России уже есть опыт 
реализации разрозненных Федеральных целевых программ: какими бы они хорошими не 
были, всё портит несогласованность их друг с другом. Так и нацпроекты без единой стратегии 
могут дать подобные противоречия. Но давайте исходить из того, что есть: во главе стоят 
майские указы, под них подгоняются нацпроекты, на которые требуется найти именно 7,95 
трлн. рублей, а план правительства будет подогнан под эти нацпроекты. Так что вряд ли мы 
дождемся какой-либо единой стратегии.  

Посчитать то посчитали, но самый главный вопрос - где же взять эти 8 трлн рублей? 
Сумма немаленькая – это примерно 1,6 трлн рублей в год, если считать, что реализация 
задуманного начнётся в 2019 году. Это 10,5% от доходов федерального бюджета на 2018 год 
– такие деньги на дороге не валяются. Раньше в правительстве деньги на нацпроекты 
обещали изыскивать благодаря экономическому росту и увеличению доходной части 
бюджета. Но что-то пошло не так. Недавно Максим Орешкин, глава Минэкономразвития, 
заявил, что темпы роста экономики в начале этого года оказались ниже предполагаемых 
(первый квартал 2018 года показал рост по сравнению с первым кварталом 2017 года только 
на 1,3%) и к июню прогнозы придётся пересматривать. В любом случае, лучшее, что обещают 
чиновники – это достижение роста экономики чуть более, чем на 3% в год, достигнутых через 
несколько лет. Пока что рейтинговые агентства обещают порядка 1,6% в год, и то достигнутых 
за счёт дорожающей нефти. Маловато будет. Надежды на этот своего рода «доход», 
очевидно, терпят крах. Итак, где же еще «плохо лежит», что б можно было взять и направить 
на благое дело?  

Все чаще мы слышим о том, что клад зарыт в мерах повышения пенсионного возраста и 
связанной с этим экономией средств, которые как раз пустят на исполнение майских указов. 
Однако расчёты ПФР показывают, что постепенное повышение (а на резкое никто не решится 
– это грозит социальным взрывом и большими перекосами в экономике) позволит выйти на 
экономию 600 с небольшим миллиардов рублей только к 2030 году – это уже за горизонтом 
планирования нацпроектов. Опять нужны другие источники.  
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Остается наш самый лучший друг – черное золото. Сейчас непосредственно в 
бюджет идут доходы, полученные от продажи нефти до 40 долларов за баррель. Всё, что 
выше – отправляется в запасы. А баррель нефти уже добрался до 80 долларов... То есть 
половина нефтяных доходов откладывается в копилку, из которой Минфин ежедневно тратит 
на покупку иностранной валюты 16,2 млрд. рублей. Пять месяцев не покупаешь валюты – и 
вот они необходимые деньги! Да даже если просто поднять планку «отсечения» до 56 
долларов, то в течение года накопится нужная сумма. Но правительство на этот шаг не идет. 
Почему? Все просто: ведь тогда придётся официально признать зависимость экономики от 
сырья, и появляется риск ускорения инфляции. Это самый страшный сон для чиновников. 
Хотя на самом деле ничего страшного в этом нет. Наши соседи – страны СНГ показывают, 
что можно расти быстрее России и с куда более высокими показателями инфляции. Но едва 
ли власть расстанется с идеей стойкой приверженности политики сдерживания инфляции – 
это чуть ли не единственный реально достигнутый показатель из множества когда-то 
запланированных. Очень удобно: при ответе практически на любой вопрос о проблемах в 
экономике можно всегда ответить «зато инфляция у нас посмотрите какая низкая». Только 
вот людям от этого какой прок?  

Ряд экспертов высказывают мнение, что 1,2 трлн. рублей в год можно получить 
благодаря точной настройке налоговой системы и повышению собираемости налогов. 
Безусловно, налоговая система в нынешнем закостенелом виде без стимулов к развитию и с 
ее десятками нерегулируемых сборов тормозит увеличение поступлений в бюджет. Также 
мировая практика показывает, что снижение финансовой нагрузки помогает 
предпринимателям и повышает собираемость налогов. Но у финансового руля правительства 
сегодня остались прежние люди с прежними взглядами, которым мировая практика невдомек. 
Так что в современных реалиях подстройка налоговой системы может заключаться разве что 
только в постепенном увеличении налоговой нагрузки.  

Как ни крути, а итог поисков один – дырка от бублика. Но нужно ли вообще отчаянно 
изыскивать новые источники средств? Ведь на самом деле в России давно уже есть такие 
закрома, открыв которые не то что дефицит денег будет, чем покрыть, а еще и останется. И 
это не какие-то никому не известные тайные кладези. Счётная палата в прошлом году 
выявила нарушения при формировании и исполнении бюджета, при ведении бухучёта, при 
управлении госсобственностью на 1,8 трлн. рублей, из них 118,4 млрд. в рамках госзакупок. 
Но есть нюанс: выявление Счётной палатой нарушений совсем не означает автоматического 
пресечения подобных действий в будущем. Сколько Татьяна Голикова ни озвучивала 
подобных моментов, сколько ни критиковала чиновников, ответственных за управление 
финансами и формирование бюджетов – результата не последовало. Будет ли под силу 
Алексею Кудрину добиться положения, когда данные Счетной Палаты будут восприниматься 
как призыв к действию, а не как формальность? Вряд ли. Для этого нужно перелопать 
множество законов, причём не просто подправить их, а переписать с нуля. Вот как, например, 
в случае с госзакупками: Счётная палата нашла нарушения только на 118,4 млрд рублей, 
Минфин считает, что только 5% контрактов заключается на конкурентной основе в 
соответствии со всеми законами, а согласно экспертной оценке, не менее триллиона рублей 
уходят на сторону только в рамках закупок, проводимых бюджетными организациями. 
Современные законы позволяют манипулировать закупками, как угодно, были бы 
соответствующие навыки. Закупки госкомпаний, получающих льготы и субсидии – вообще 
отдельная история.  

Итого получаем, что порядка одного триллиона в год (теоретически есть потенциал и на 
два триллиона, но надо быть реалистом: невозможно всё исправить за раз) можно 
сэкономить только за счёт прекращения утечки средств через госзакупки, если оптимизация 
налоговой системы и вывод бизнеса из тени увеличит сборы НДФЛ хотя бы на 10%, то это 
уже 280 – 300 млрд. рублей в год. Остаётся только смягчить бюджетное правило, согласно 
которому часть нефтяных доходов идёт не в бюджет, а в запасы, подняв планку с нынешних 
40 до 43 – 44 долларов. И вот уже есть необходимые 1,6 трлн. рублей в год.  

Выходит, что варианты есть и без выжимания последних соков из населения. Главное, 
чтобы эти вопросы решались не одним человеком, и не одним ведомством, а комплексно. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 
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Необходимо объединить усилия Счётной палаты, Минэкономразвития, Минфина, 
Минпромторга, независимых экспертов и представителей бизнеса, чтобы разработать новую 
более эффективную модель госуправления. В первую очередь такая рабочая группа должна 
подготовить полностью новые законы о госзакупках, учитывающие прежние промахи, и проект 
создания обновлённой налоговой системы, при которой бизнесу будет выгодно развиваться 
легально. Не надо бояться переписывать законы. Иногда проще построить новый дом, чем 
ставить гнилые подпорки под стены старого. 

«Независимая газета» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 24.05.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 61, 59 ▲ 0, 33 

EUR 72, 18 ▼ 0, 06 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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